

Se opone México a que América Latina se hipoteque

Quieren sujetarla a EU y a las transnacionales

- Rechazó un proyecto de Argentina y Brasil
- Pretenden el reforzamiento de ejércitos
- Tajante actitud de David Ibarra Muñoz
- Ninguna garantía al inversionista extranjero

Por MARIO CEDEÑO,
Enviado Especial

MADRID, España, 4 de abril.— México se opuso tajantemente a un proyecto mediante el cual los países latinoamericanos quedarían hipotecados y sujetos a Estados Unidos y a las empresas transnacionales que inviertan en sus territorios nacionales.

La postura mexicana fue en contra del proyecto apoyado por Argentina y Brasil, principalmente, porque ello implica que las naciones latinoamericanas invertirán para crear un fondo económico que garantizara los bienes y exigencias de las transnacionales que se muestran dispuestas a invertir en el continente.

También prevé el proyecto el reforzamiento de los ejércitos nacionales en cada país, para que radicalicen sus actuaciones en previsión de asonadas.

El proyecto fue elaborado hace más de un año y ahora fue expuesto por segunda vez a los representantes de los gobiernos latinoamericanos que participan en las reuniones previas de la Asamblea de Gobernadores del Banco Interamericano de Desarrollo, que el lunes empieza aquí sus trabajos oficialmente.

México, por voz del secretario de Hacienda y Crédito Público, licenciado David Ibarra Muñoz, rechazó también energicamente el proyecto que apoyan Argentina y Brasil y que hace un año fue propuesto por primera vez a los representantes de los países signatarios del BID, porque de aprobarse sujeta a las naciones latinoamericanas a la decisión e intervención de las transnacionales y al control de los militares.

La seguridad de México quedaría así comprometida, porque los signatarios del proyecto que apoyan a Argentina, Brasil y Estados Unidos serían los países miembros del BID.

Con lo anterior, México rechazó categóricamente la pretensión de entregar garantías a los inversionistas extranjeros en el área de financiamiento de energía y minerales en América Latina.

El licenciado Ibarra, jefe de la delegación mexicana que asiste a la vigésima segunda Reunión de Gobernadores del BID, precisó además que cualquier nuevo esfuerzo por canalizar recursos para el desarrollo, debe darse sin otorgar preferencia de ningún tipo al inversionista extranjero.

Añadió que las acciones de las transnacionales e inversionistas extranjeros, deberán establecerse en el marco de las leyes y políticas nacionales de desarrollo, dando vigencia al principio de soberanía permanente sobre los recursos de cada país.

La postura mexicana se definió públicamente, porque esta mañana en los trabajos preparatorios de la Unión del BID presionó nuevamente en el establecimiento de garantías a los inversionistas extranjeros para atraer su participación en el área de financiamiento de energía y minerales en América Latina.

Al respecto, Ibarra Muñoz mencionó que en abril de 1980 México ya se opuso, en el seno de la XXI Reunión de Gobernadores del BID en Rio de Janeiro, a la creación de un Fondo Interamericano de Energía y Minerales, que se caracterizaba por el otorgamiento de garantías al inversionista extranjero.

El funcionario dijo finalmente, que hoy la posición mexicana tuvo simpatía en el seno de la Reunión de Gobernadores, la que estuvo presidida por el presidente del BID, Antonio Ortiz Mena, y por ministro brasileño de Planeación Antonio Delfim Netto.

Por otra parte se indicó que el producto interno bruto de América Latina registró un derrumbe en 1980, porque, pese a que creció alrededor del 5%, fue inferior respecto al de 1979, que fue del 6.2%, además su deuda externa

Se opone México a que América

(CONTINUA DE LA PRIMERA PLANA)

rebasó los 200,000 millones de dólares.

Así las perspectivas para el continente latinoamericano se presentan críticas, aunque se "disfracen de optimistas", porque de acuerdo con el informe anual del Banco Interamericano de Desarrollo, presentado hoy aquí, también aumentó el déficit en la balanza de pagos de la región, al pasar de 18,000 millones de dólares en 1978, a 25,000 millones en 1979.

Informa el BID que el año pasado sus préstamos en el continente, para apoyar programas de desarrollo, fueron de 2,309 millones de dólares, con lo cual aumentó a 17,840 millones de dólares lo que ha entregado a la región para financiarla.

Y en 1980, por primera vez el BID empezó a dar préstamos para apoyar programas de explotación y exploración energética en las naciones latinoamericanas. Antes sus créditos sólo habían sido para proyectos de salud, caminos, agrícolas, comunicación e integración, entre otros.

En el renglón energético, el informe del BID establece que las naciones latinoamericanas acentuarán sus crisis económicas porque les falta capital, a la mayoría, para adquirir petróleo.

Añade el informe que será fundamental el papel que desempeñan México, Venezuela y Trinidad y Tobago, naciones que están financiando las importaciones de petróleo de los países más pobres.

El petróleo permitió, por otra parte, que América Latina obtuviera divisas por 21,000 millones de dólares en 1979. (por 12,000 millones de 1978); pero en contrapartida también gastó más el continente en importaciones de diversos productos.

Y para terminar, el BID menciona como aspecto importante del papel que desempeñó en apoyo de América Latina en 1980, que el 45% de los préstamos que hizo fueron para ayudar a los sectores de bajos ingresos y continuó su política de otorgar preferencia en el uso de los recursos concesionales a sus países miembros de menor desarrollo relativo.

(CONTINUA EN LA PAGINA DOCE)